

bundes“ stützte sich Lenin in seiner weiteren Arbeit zur Schaffung der marxistischen sozialdemokratischen Partei in Rußland.

Nach der Verhaftung Lenins und seiner nächsten Mitkämpfer veränderte sich die Zusammensetzung der Leitung des Petersburger „Kampfbundes“ bedeutend. Neue Leute tauchten auf, die sich die „Jungen“, Lenin aber und seine Mitkämpfer die „Alten“ nannten. Sie begannen eine falsche politische Linie durchzuführen. Sie erklärten, man solle die Arbeiter nur zum ökonomischen Kampf gegen die Unternehmer auf rufen, was aber den politischen Kampf betreffe, so sei das Sache der liberalen Bourgeoisie, der die Leitung des politischen Kampfes vorbehalten sein müsse.

Diese Leute wurden „Ökonomen“ genannt.

Das war die erste kompromißlerische, opportunistische Gruppe in den Reihen der marxistischen Organisationen in Rußland.

4. DER KAMPF LENINS GEGEN DIE VOLKSTÜMLERRICHTUNG UND DEN „LEGALEN MARXISMUS“. DIE LENINSCHES IDEE DES BÜNDNISSES DER ARBEITERKLASSE UND DER BAUERNSCHAFT. DER I. PARTEITAG DER SOZIALDEMOKRATISCHEN ARBEITERPARTEI RUSSLANDS.

Obwohl Plechanow schon in den achtziger Jahren dem Ideensystem der Volkstümmler den Hauptschlag versetzt hatte, so fanden zu Beginn der neunziger Jahre die Auffassungen der Volkstümmler doch immer noch Sympathie bei einem Teil der revolutionären Jugend. Ein gewisser Teil der Jugend ließ sich von dem Gedanken nicht abbringen, daß Rußland den kapitalistischen Weg der Entwicklung vermeiden könne, daß die Bauernschaft, und nicht die Arbeiterklasse, die Hauptrolle in der Revolution spielen werde. Die Nachzügler der Volkstümmler trachteten mit allen Mitteln die Ausbreitung des Marxismus in Rußland zu verhindern und bemühten sich, in ihrem Kampfe gegen die Marxisten diese in jeder Weise in Verruf zu bringen. Es war notwendig, die Volkstümmleridee ideologisch endgültig zu *zertrümmern*, um die weitere Ausbreitung des Marxismus und die Möglichkeit der Schaffung der sozialdemokratischen Partei zu sichern.

Diese Arbeit wurde von Lenin geleistet.

In seinem Buche „Was sind die Volksfreunde* und wie kämpfen sie gegen die Sozialdemokraten?“ (1894) hat Lenin das wahre